

# HERALDO DE ZAMORA

CONCERTADO  
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES  
DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA EDICION  
NÚMERO 13.210  
SIGLO II AÑO XLII

Capital, un mes... Pesetas 2'50  
"trimestre... id. 7'50  
"seis meses... id. 15'00  
"año... id. 50'00

Lunes 7 de Febrero de 1938.-II Año Triunfal

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 61  
Apartado número 89

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se educa al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIO  
Cuarta plana 20 céntimos...  
Tercera " 15 " ...  
Reclamos y Gacetas... 5 " ...  
Primera plana... 10 " ...

## Saludo a Franco: ¡Arriba España!

# JORNADAS DE VICTORIA

### Cuartel General del Generalísimo

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 5 de Febrero de 1938

En el día de hoy, en el sector de Alfambra, nuestras tropas han logrado romper el frente enemigo por varios puntos, después de vencer brillantemente las resistencias que opusieron las fuerzas rojas. Nuestras columnas han avanzado en una profundidad de diez kilómetros, cumpliendo los objetivos que se les habían señalado y causando al enemigo elevadísimo número de bajas, pues una sola de aquéllas le hizo más de mil, y son muchos los cadáveres que abandonó en el campo. Se han hecho varios centenares de prisioneros y se ha cogido gran cantidad de armamento y material.

Salamanca 5 de Febrero de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 6 de Febrero de 1938

Nuestras tropas han continuado en el sector de la Alfambra el brillante avance empezado con notable éxito en el día de ayer, obteniendo hoy una gran victoria y habiendo adelantado hasta ahora nuestra línea en esta segunda jornada en una profundidad de diez a doce kilómetros que con lo adelantado ayer supone un avance de más de veinte kilómetros.

Han quedado detrás de nuestras líneas las importantes posiciones de Morteruelo, Loma Carbonera, Torrecilla, Sandar, Cacarillos, Cerro de los tres Mojones, Atalaya, Mojón Blanco, El Glochón, Las Lomas, Santa Coloma, Casa del Frontón, Carrascal, Pedracho Norte y Pedracho Sur, Espinazo, Sierra de Camañas, toda la Sierra Palomera con todas sus fortificaciones y depósitos, Mases, Suertes Altas, Cerro de la Mina, Puntero, Patagallina, Lusta, Las Majarillas, Calorina, Corral Blanco y Valdelamuela, y los importantes pueblos de Alpeñas, Corbatón, Pancrudo, Cervera del Rincón, Lidón, Rillo, Argentés, Viciedo, Fuentesalientes y Camañas.

A la hora de dar el parte, continúa el avance. El enemigo ha sufrido durísimo castigo. Los muertos que ha dejado abandonados pasan de dos mil y los prisioneros, entre los que se encuentran varios jefes, oficiales y comisarios políticos, son más de tres mil, aumentando constantemente su número y siendo además muchos los soldados rojos que se han presentado con bandera blanca acogiéndose a la generosidad de nuestras tropas.

Entre el numeroso armamento y material recogido, figuran dos baterías de diez y medio, un centenar de ametralladoras, más de trescientos fusiles ametralladoras y muchos camiones y coches ligeros, depósitos de infantería y artillería, varios morteros, un tanque y considerable cantidad de material de fortificación.

Todavía hay mucho armamento y material sin clasificar.

En el día de ayer se derribó, por nuestra aviación, un Rata enemigo.

Salamanca 6 de Febrero de 1938 (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno

Un avance de más de VEINTE kilómetros de profundidad. El sábado, en la Alfambra, se rompió el frente enemigo. 29 posiciones importantes conquistadas. 13 pueblos ocupados. 2.000 muertos abandonados por el enemigo. 3.000 prisioneros en nuestro poder. 2 baterías del diez y medio. 100 ametralladoras. 300 fusiles ametralladoras, muchos camiones, coches ligeros, material, municiones, morteros, un tanque, etc., etc. Ha sido abatido un "Rata" enemigo.

### UN TRIUNFO COMPLETO DE NUESTRO EJÉRCITO

(He aquí el magnífico resumen de las dos últimas y brillantísimas jornadas)

### Justificación del Servicio Social

#### Departamento central de organización

Ha llegado a conocimiento de este Departamento Central que diversas instituciones públicas han dado colocación a mujeres comprendidas entre los 17 y 35 años sin que hayan legalizado su situación respecto al Servicio Social.

Se recuerda que no pueden expedirse títulos académicos, ni colocarse a ninguna mujer en entidades públicas o empresas intervenidas por el Estado, que no presenten uno de estos dos documentos: certificado de exención firmado por la Delegada Nacional o acuse de recibo de la instancia solicitando la prestación firmado por el jefe del departamento provincial de Organización del "Servicio Social".

Ninguna otra autoridad u organismo tiene facultad para determinar si una mujer está exenta del "Servicio Social".

Las autoridades u organismos que infrinjan esta disposición quedan incurso en el párrafo segundo de la primera de las disposiciones transitorias del Reglamento sobre el "Servicio Social", debiendo satisfacer las penas pecuniarias que en ella se imponen.

Los Delegados provinciales de Auxilio Social quedan especialmente encargados de velar por el cumplimiento exacto de este precepto.

Valladolid, 29 de enero de 1938.

### Prueba fehaciente de burlar la No Intervención

Un individuo pasado a nuestras filas, francés de nacionalidad y que ha pertenecido a la Acción Francesa, gendarme de servicio en la frontera española afirmó en su declaración que se pasaba a nuestras filas para combatir al lado nuestro. Manifestó que realizaba este servicio fronterizo, atendiendo las instrucciones del coronel holandés y oficiales extranjeros del servicio del Comité Europeo de la No Intervención y que cumpliendo esas instrucciones, los individuos de la gendarmería francesa como él, detenían en la frontera a los que trataban de pasar a la zona roja como voluntarios. Pero estos eran llevados después a las autoridades locales francesas, casi exclusivamente del Frente Popular, las cuales permitían que esos elementos agrupados fuesen conducidos por vías disimuladas y desconocidas, atravesando la frontera, llegando al territorio de Cataluña y burlando así a los propios funcionarios de la No Intervención, que creían haber cumplido perfectamente su misión.

¿Es que podrían objetarse dudas a las abrumadoras pruebas que repetidas veces hemos aducido aquí en demostración de la parte «se puede decir que directa» que Francia toma en la guerra Española en favor de los rojos?

Pero por si las pruebas aducidas hasta el momento, paso de material, víveres, armamento, voluntarios, descubrimiento de oficinas de reclutamiento, protección a las embajadas rojas y fugados marxistas, hostilidad y hasta persecución de los Españoles que manifiestan su simpatía por la causa nacional, etc., etc., no fuesen suficientes, leed la precedente noticia que arroja una luz meridiana, sobre lo que todos los días venimos repitiendo.

Un francés que ha prestado servicio en las fronteras, a las órdenes de oficiales extranjeros; un francés que ha entregado partidas de voluntarios rojos a esos señores oficiales extranjeros enviados por el Comité de no Intervención. Y he ahí como los voluntarios rojos, contra todos los acuerdos y burlando todas las vigilancias internacionales, han entrado, en fin de cuentas en el territorio de la España roja. ¿De qué sirvió que los entregaran a las autoridades francesas, si las autoridades francesas son marxistas?

Se podría modificar la vigilancia y ésta también sería burlada. ¿Por qué esos oficiales extranjeros no envían ellos mismos los voluntarios extranjeros a sus respectivos países? Porque los voluntarios franceses ya sabemos que burlarían muy bien la vigilancia, lo cual sería otra prueba más del intervencionismo francés, pero en cambio los de otras nacionalidades tendrían que volver a sus patrias respectivas, a no ser que sobornasen también a los vigilantes de la No Intervención.

En fin, que Francia nos está haciendo la guerra, a pesar del aparente cambio político que se ha operado en su Gobierno. ¿Pero que más? La nota lanzada por Chautemps, sobre los bombardeos aéreos, es un dato elocuentísimo de hacia donde camina Francia.

Ya estamos hartos del juego sucio de las democracias, sobre todo de la de Francia pero algún día, que no será tardando, tomaremos nuestro desquite.

### Toma de posesión por el Ministro del Interior del Gobierno General de Valladolid

El sábado por la tarde, el general Valdés, pronunció unas palabras en salutación y bienvenida al nuevo ministro, elogiando sus cualidades, despidiéndose del personal allí presente. El ministro señor Serrano Súñer, pronunció un discurso, del que entresacamos los siguientes párrafos: "He escuchado con emoción las palabras de despedida que el general Valdés, acaba de pronunciar y el saludo que me dirige. Yo, que entre mis defectos no tengo el de la lisonja ni el de la insinceridad, así lo digo de todo corazón y al hacerme cargo ahora aquí de estos servicios del Gobierno General del Estado.

Después de haber examinado en buena parte la inmensa tarea desarrollada, tengo el deber inexcusable de proclamarlo así. Le expreso mi gratitud por los servicios prestados, no tanto por ello, cuanto por el interés, por la generosidad, por el patriotismo con que me consta los han prestado. Ello tiene tanto más mérito, por que son notorias las dificultades y la falta de medios. Yo, en esta hora quiero recordar a todos aquellas palabras del primer mensaje del Gobierno, en lo que se refiere a los funcionarios del Estado.

Desde ahora, y para siempre, ha de ser en todos, un honor, un timbre de gloria, como allí se decía, como lo fué en los mejores días de España, el ser servidor del Estado. Necesitamos que no se dé más aquel caso lamentable del funcionario que veía en el Estado una empresa ajena a él sin que le interesara nada, y que se acercaba a las funciones públicas buscando sólo un medio de vida.

Esta actitud, será total y absolutamente cancelada. Ni siquiera nos conformamos con una actitud correcta, el cumplimiento del deber con un sentido mínimo y estricto. Nosotros exigimos y esperamos de los funcionarios, en el cumplimiento del deber para con el Estado, una actitud fervorosa y de misión.

Espero que los funcionarios, todos a mis órdenes, comprenderán que el Estado no es una entidad ajena a ellos y que los problemas no les serán indiferentes. Espero también, que después de esta gran obra de educación nacional, que es la guerra, todos y cada uno de ellos, se sentirán un poco autores de la gran obra de establecer el Estado, sin que ello constituya ciertamente una posición original.

En España, el Estado apenas ha existido a lo largo de su decadencia del siglo XIX y de este siglo, en España el Estado no ha existido. No ha existido el Estado en el año 34 ni el 68 ni en el 70 ni en 1931, y no ha podido existir entonces régimen ni Estado ni siquiera las posibilidades normativas para establecerlo. Porque el poder ejecutivo no tenía posibilidades formales para ello y el legislativo que las tenía, carecía de posibilidades doctrinales para ello.

A continuación recuerda como demostración abrumadora de su afirmación, en espectáculos lamentables de las Cortes de 1907, con ocasión del proyecto Maura, sobre régimen local que, tras de millares de discursos no pudieron realizarse.

Luego dijo: "Así como no había Estado, cualquier grupo social, unas veces alto y otras bajo, cualquier interés parcial, cualquier región a pretexto de pleito viejo de reivindicación de soberanía, se improvisaba aislándose y desentendiéndose de los demás y del destino común de la Patria, imponiéndose a aquellos y avasallándolos. Nosotros, desde el municipio y desde la familia y desde el Sindicato, y a través de toda la realidad nacional, interesante y cierta, vamos a ordenar el Estado, la Nación española, a través del ímpetu y el pensamiento de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Únicamente así, con esta inmensa tarea, que a las personas que no tengan corazón y las sue no tengan entendimiento suficiente para verlas, podrá parecerles fría; únicamente con esta tarea nuestra desde aquí podrá tener cumplimiento, un juramento que nosotros hacemos todos los días en la oración de la mañana ante Dios, y recordando nuestros caídos. Este juramento que yo renuevo ahora, el de que en las tierras profundas de España será fecunda para siempre, por los siglos de los siglos, la sangre bendita que derramaron nuestros hermanos, precisamente para que así sea; (grandes aplausos) porque que nadie lo olvide—dice—porque toda nuestra razón es la guerra, nuestra atención, nuestra actividad y nuestra vida, sea para la guerra.

Pensando en lo que ésta cuesta a los que la hacen y a los que por ella y por la revolución cayeron, hay que santificar esta guardia. Que nadie olvide que allí está la raíz de nuestra causa. Hay que restituir la atención

### Ante el nuevo crimen de los rojos

Mientras nuestras fuerzas derrotan y persiguen al Ejército rojo, deshechos sus barcos, torpedean un barco Inglés, tratando de provocar un conflicto internacional, en el que ven su última esperanza

Veinticuatro horas antes del bombardeo, la Prensa extranjera roja recibía instrucciones secretas para la propaganda de este crimen

PARIS, (6 t.).—En los medios políticos, no afectos al Frente Popular Francés, se comenta el hecho de que en algunas redacciones de periódicos parisinos, se sabía iba a ser hundido un buque inglés, y se tenía preparada ya una campaña de Prensa para atribuirlo al Gobierno de la España Nacional.

ROMA, (12 n.).—La pérdida del barco inglés "Endymion", torpe-

deado, como se sabe, recientemente por los rojos, viene a confirmar las sospechas que figuraban en los informes italianos, de que la campaña contra Italia dirigida por el Komintern, y ejecutada por los rojos españoles, iba a recrudescer como consecuencia de una agresión premeditada por los comunistas de la zona española sobre barcos ingleses y franceses.

INFORMACION LOCAL y PROVINCIAL

De nuestra gente a la guerra. Es hoy como cosa principal en la hora de ahora y para la hora próxima de mañana...

Expresamente para HERALDO

Los éxitos rojos hacen reír

Por "EL CONDE DE X"

Después de la toma de Teruel, con "casco" o sin él, el ejército rojo ha estado a punto de enloquecer. Aún no es tarde.

La fiesta de los éxitos sigue su trayectoria y en su calentura los rojos no se han dado cuenta ni de las posiciones perdidas, ni del avance del enemigo, ni de la "Gloriosa" derribada...

Se conquistó con todas las de la ley, el litoral Cantábrico con su potencialidad industrial, minera y marítima, y esto que conmovió, por su inmensa importancia, al mundo entero...

Esto de "mantenidos", merecía un capítulo aparte. En los primeros meses de guerra, se publicaba en la prensa, el menú que diariamente se servía a los milicianos rojos, y era

espléndido. Pocos meses después ha quedado reducido al arroz de Valencia, hasta hacerlo desaparecer del mercado...

Estos dos artículos extranjeros por su pésima calidad, constituyen un buen pienso para el ganado. Cuando estas les falten o se convengan de que es papel mojado, la cosa cambiará...

Franco, ha señalado una amplia zona neutral en Madrid, donde puedan vivir con relativa tranquilidad aquellas personas a las que no les ha sido posible la evacuación. Los rojos en cambio violando el derecho de gentes han instalado depósitos de municiones...

Las noticias de los frentes, acusan con bastante frecuencia tranquilidad. Y este síntoma demuestra que el gobierno marxista se está preparando a bien morir.

A los que hemos presenciado huidas del titulado ejército del pueblo, nos parece sospechosa la bondad marxista. Hay que pensar en la trascendencia de una retirada forzosa.

La quietud y el silencio en estas gentes es augurio de barbarie. Otros gobernantes, que no fueran marxistas o separatistas, habrían hecho a estas alturas un examen de conciencia...

no es síntoma de éxito, ni estímulo de humanidad, ni de patriotismo.

El Gobierno Nacional, con su conducta, prueba al mundo entero que prefiere ahorrarse vidas a precipitar la victoria, que desde luego es segura.

En la zona Nacional, se disfruta de las comodidades que se tenían antes del 17 de julio de 1936, y esto, que puede comprobarse, lo saben los despojos de gobernantes albergados en Barcelona. El Nacional-Sindicalismo, gobierna las dos terceras partes de la nación española...

Los rojos, se van percatando que esas "diez pesetas" no pueden sostenerlas el gobierno ambulante, y cuando se den por convencidos de que ese dinero carece de valor en el mercado monetario, entonces, será de oír las lamentaciones de los engañados.

Es tal la ceguera marxista que ni aún viendo sobre el terreno sus constantes derrotas y apreciando de cerca el decaimiento moral y material de los suyos continúan creyendo en las proclamas incendiarias y bochornosas del ministro de Defensa Nacional, tan discutido aún por sus mismos partidarios.

Es cándido alegar ignorancia ante los hechos guerreros a no ser que en su crueldad postrera, y como seres familiarizados con el crimen monstruoso y el atraco miserable, se creen con capacidad suficiente y con condiciones precisas para aspirar a mártires de una España digna y generosa...

La última palabra sobre la guerra la está escribiendo la Sociedad de las Naciones y la diplomacia mundial.

A esta altura, no es posible hallar soluciones y menos favorables al marxismo, porque a ello no tiene derecho un gobierno que huye de todas partes, y que carece de domicilio fijo.

El Ejército del Generalísimo, completará su territorio nacional.

¿Dónde están los éxitos de los rojos? ¿Qué provincias han conquistado en 19 meses de guerra?

Los nacionales no han huído de ninguna parte, no han perdido posiciones, se mantienen firmes en aquellas provincias que ocuparon el primer día, porque la huida no puede hacerla un Ejército ante el enemigo, un Ejército constituido por hombres de honor, mientras que los rojos huyen siempre, incendiando cuanto abandonan y al entrar los nacionales comienzan por construir todo lo destruido, y llevar provisiones de boca a los pueblos conquistados.

Estos ejemplos están a la vista de cuantos quieren darse un paseo por aquellas provincias que pertenecieron a los marxistas.

EL CONDE X.

De ayer a hoy

Por la puerta del domingo se entra bien, más por la otra de salida no se pasa ya con tanta desenvoltura. Sobre nuestros hombros que da siempre, bien de la tarde, bien de la noche, la pesadumbre de toda una jornada de ocio y de despillarlo corporal y espiritual...

CINE

Castia Diva En el Principal se proyecta ayer esta interesante película basada en la vida del gran compositor italiano, Bellini, en la que pudimos apreciar, tanto el arte de cantante maravillosa de Marta Eggerth, como la magnífica interpretación del papel del gran músico logrado por Phillips Holmes...

Notamos solamente que como todas las películas de la «Ufilm», se hace un tanto pesada. Pero aquí encontramos la causa perfectamente visible, y es que la biografía del músico italiano, no adopta al cine y aún en la segunda parte de la vida de éste, aunque gana en dinamismo, tiene más de teatral. Pero es meritoria la realización en el film de la vida de este hombre, que a dado ha Italia, juntamente con Leopardi, su mayor grandezza artística. La vida de Bellini no es ilimitable y sin embargo esta película logra interesar al espectador.

Como observación última diremos fuera de toda crítica, que los films biográficos son un gran estímulo moral para las juventudes.

Charlie Chan en la pista.

Esta película proyectada en el Nuevo Teatro, fué más para la juventud y sin embargo, no encierra las enseñanzas, ni el interés, si a mano viene el discutirlo, que la anterior. Pero como todos los films americanos, logra entretener y divertir, logra borrar momentáneamente todas las preocupaciones de la vida diaria, aunque naturalmente para aumentarla luego, así como detrás del placer viene el dolor, más acusado. ¿Pero quién puede negar gracia, desenfadado, arte y técnica verdaderamente cinematográfica a este film y sus intérpretes? Warner Olan, es, no hay que dudarlo, un gran intérprete. Y desde luego no podemos ganarle todavía en Europa a hacer películas. Y no deja de ser una gran desgracia, porque los Norteamericanos nos infestan nuestro viejo mundo con su falso concepto de la vida y de la civilización. La corrupción y la frivolidad de gran parte de nuestra juventud, procede del cine americano.

Pero dicho sea en honor a la verdad, sólo los estadounidenses saben lo que es cine. Hasta el extremo de que se puede afirmar que el cine es a los Estados Unidos, como los toros son a España.

Y mientras no logremos superar, por lo menor, igualar la técnica cinematográfica Hollywoodense, no podremos evitar que nuestras juventudes prefieran esas películas, la mayor parte de ellas nada morales.

Porque viendo «Charlie Chan en la pista», y no es de las mejores, podemos calarnos y dejar que los jóvenes se salgan con su hasta ahora perfectísima razón, de que a ellos les gusta más el cine americano.

Visitas a los ministros

Burgos.—El Arzobispo de Burgos, Doctor Castro y el Obispo de Vitoria Doctor Lauzurica y el gobernador civil de Burgos señor Almagro, cumplieron esta mañana a varios ministros en sus despachos oficiales.

El Ministro de Educación visita los centros docentes

Burgos.—El Ministro de Educación nacional, Sr. Sainz Rodríguez, acompañado del Jefe de Servicios, Sr. Toledo, ha permanecido varias horas en Vitoria, siendo cumplimentado por las autoridades. Visitaron la Diputación, el Instituto, la Escuela Artes y Oficios, regresando seguidamente a Burgos.

Declaraciones del ministro de Educación

Burgos.—El ministro de Educación nacional, dedicó la mañana de ayer, al estudio del personal de dependencia del Ministerio.

A los periodistas les dió cuenta de haber firmado dos órdenes, una declarando festivo el día 9 de febrero, fecha que celebrarán los estudiantes en lo sucesivo como fiesta del estudiante caído, y otra el día 7 de marzo, Santo Tomás de Aquino, como fiesta de cultura.

Manifestó también que entre las felicitaciones que había recibido, destaca una muy simpática de la Directiva Nacional del S. E. U.

Multas a los Comerciantes infractores

Por el Excelentísimo señor Gobernador civil han sido multados: Anselma Martín de Villardeciervos por infracción de los precios de los tejidos, con 500 pts.

Gonzalo Rodríguez Rodríguez, y Pedro Nava Peñares, ambos de Benavente, por infracción del precio y tasa de la carne, con 250 pesetas cada uno.

Del Gobierno civil

Por no cumplir las órdenes del Delegado provincial de Trabajo, sobre el pago a los obreros del camino vecinal «La Pedrera», del importe de los jornales devengados, que sin justificación retenía, demostrando con tal desobediencia una actitud contraria a los principios de equidad y justicia que son normas del Nuevo Estado, he dispuesto: el cese en el cargo del Alcalde de Palacios del Pan.

Zamora 7 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Gobernador civil, Daniel Arraiza Goñi.

Gobierno Militar de Zamora

Se interesa la presentación urgente, en este gobierno militar, para asuntos oficiales, del capitán honorífico del Servicio de Abastecimiento de Aguas de Madrid.

Zamora, 5 de febrero de 1938. II Año Triunfal.

Compañía Nacional de los ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 5, y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

Table with 4 columns: Estaciones de procedencia, CONSIGNATARIOS, Naturaleza de la mercancía, Núm. de bu'tos. Rows include Avila, Ponferrada, Gijón, Cosmos, Santullano, Oropesa, Mataporqueros, Santullano.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Zamora

Comisión seleccionadora de alumnos becarios

Realizada la clasificación de los solicitantes, se convoca a todos ellos para que acudan a verificar el examen psicotécnico a que aluden las Ordenes de 4 y 22 de noviembre último el cual tendrá lugar en este Instituto el día 10 jueves a las nueve de la mañana para las aspirantes alumnas y el día 11 a dicha hora para los aspirantes alumnos.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Zamora 7 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Director, E. de Asís.

Del Ayuntamiento

En la primera sesión que celebre la Corporación municipal, se tratarán los siguientes asuntos del Orden del Día:

- Primero. Relaciones de jornales y materiales para obras por administración. Segundo. Relación de recibos y facturas. Tercero. Cuenta justificada de materiales del Laboratorio Municipal. Cuarto. Cuenta por suministro de medicamentos y material de curación a la Casa de Socorro en el cuarto trimestre de 1937. Quinto. Cuentas de los farmacéuticos de la localidad por suministro de medicamentos a la Beneficencia Municipal en el cuarto trimestre de 1937. Sexto. Relación de multas del resguardo en enero. Séptimo. Distribución de fondos para el mes actual. Octavo. Solicitud de don David Coto, en petición de sepultura en propiedad. Noveno. Pliego de condiciones del alumbrado público.

Ya llegó el tan esperado Receptor Nacional

PHILIPS

Modelo 461 Ondas extracortas, normales y largas. 5 válvulas trascontinentales metalizadas

CIRCUITO SUPERHETERODINO

Sensibilidad extraordinaria. Máxima selectividad.

Cambio automático de voltajes desde 110 a 250 voltios

ESCALA de Sintonización iluminada con nombres de las Emisoras

DISPOSITIVO para empleo de altavoz secundario y toma para Pic-Kup

Presentación lujosísima

Venta exclusiva y demostraciones:

Bazar J

San Torcuato, 20.-Zamora

PHILIPS

La marca más prestigiosa

Y la única que tiene Taller de Servicio en Zamora

IN MEMORIAM Don Enrique Calamita Matilla (Q. F. G. E.)

Ayer se cumplió el décimo sexto aniversario de la muerte cristiana del que fué fundador y propietario de HERALDO DE ZAMORA, don Enrique Calamita Matilla.

Una vez más estamos frente al recuerdo de un hombre y de una obra. Una vez más estamos ante el recuerdo de un zamorano que laboró siempre por el bien de nuestra ciudad y dejó plantado a su muerte este árbol fecundo, de HERALDO DE ZAMORA.

HERALDO, árbol fecundo de nuestra cultura local, que día a día, a lo largo de más de cuarenta años, ha ido dando y va dando sus frutos de información, de ilustración y de defensa de todos los intereses zamoranos.

Que menos que en este instante de recogimiento, de meditación y de evocación, hemos de dedicar al fundador y primer director de este veterano y viejo, pero nunca anticuado ni envejecido periódico, que tanto ha batallado por el progreso de nuestra provincia? Hoy, dados ya los primeros pasos en el camino nuevo de la reconstrucción de España, todos cuantos hacemos HERALDO reafirmamos nuestros propósitos de continuar como hasta aquí, y superándonos, si es posible, las directrices que don Enrique quedó marcadas.

Ayer, en la iglesia de los RR. PP. del Corazón de María y hora de las nueve de la mañana, tuvo lugar en sufragio de su alma, quedando expuesto S. D. M. durante todo el día. Esta mañana también tuvo lugar una misa para bien de su alma en la iglesia de Santa Clara.

HERALDO, en esta fecha de triste recordación se asocia muy íntimamente al dolor que embarga a los deudos de aquel gran patriarca que se llamó don Enrique Calamita Matilla, (Q. F. G. E.).

ANIS BOMBITA

DULCE AROMATIZADO RUTE

CARTELERA DE LA EMPRESA SANVICENTE

NUEVO TEATRO

TELEFONO 1315 Hoy LUNES: Butaca, 1 peseta

La gran producción española de las Selecciones Fílmofono

Don Quintín el Amargao

Creación de Ana María Custodio, Alfonso Muñoz, Luisita Esteso, Luis de Heredia, Fernando de Granada, Manuel Albó y Consuelo Nieve.

Mañana MARTES: Butaca, 1 peseta Segundo día de la monumental película española de Fílmofono

Don Quintín el Amargao

Mañana estreno del sensacional Noticiero del Instituto Italiano «Luce» con reportaje de España

Teatro PRINCIPAL

Estreno del interesante NOTICARIO «UFA» de la serie reconquista

El VIERNES El mayor acontecimiento de la época

Estreno de la comedia melodramática llena de fuerte impresión y gran demente espectacular en ESPAÑOL

¡VIVIR!

La formidable superjota del cine italiano 1938 Creación del coloso DIVO

TITO SCHIPA

Con el niño Besozzi, Ca Boratto y Paola Borboni El éxito magno cumbre de esta soberana película solo tiene precedente en Vuelan mis canciones

# El representante de la España Nacional es recibido entusiásticamente en Colombia

## ¡Madre!

Inculca a tus hijos el sentido económico, haciéndoles recoger y guardar todo objeto metálico para entregarlo a la PATRIA por medio de la REQUISITA DE CHATARRA.

## EL PANORAMA ROJO

**La Nueva Economía :** La batalla de fábricas, como "la batalla del huevo" ha sido una de las más. Estaba previsto, pero era preciso que los rojos diesen con el hueso en la afilada piedra de la realidad. "La Vanguardia" del 19 dedica su editorial a este tema. Comienza el editorial por reproducir el texto de una carta recibida. Dice: "Tenemos al alcance de nuestra mano, una carta. Esta carta pone, entre otras cosas: "Por lo que atañe a la industria, podríamos decir que no hemos salido del primer periodo de las dificultades".

**La batalla del huevo :** Hace quince días los rojos repartieron un huevo por habitante. Ahora anuncian otro reparto; otro huevo por habitante. Un huevo cada quince días. La batalla del huevo reviste por ahora proporciones poco gloriosas.

**La bellota, y sus posibilidades**  
Señalábamos hace unas semanas el hecho de haberse lanzado como consigna roja el convertir a la bellota en base de alimentación. La consigna ha tenido pleno éxito: la bellota tiene en el abastecimiento de la zona roja una función de protagonista. Así lo explica "Crónica" de Madrid, del 16 de los corrientes: "La bellota ha constituido el descubrimiento más sensacional de la temporada. Su aprovechamiento es íntegro, y sus aplicaciones, varias. Veámoslo: la cáscara puede emplearse como combustible; la piel finita es el sustitutivo del tabaco, y la bellota propiamente dicha se puede comer cruda, asada y cocida; bien tostada, sirve también para fabricar un excelente café, muy a propósito para bosecuilar con él a los amigos: sobre todo, si no les guardamos mucho afecto".

**El saqueo de Teruel :** Nos lo relatan los propios rojos. Su intención es tal que ellos mismos lo confiesan. El pillaje lo conceptualizan en el "El Dilucio" del 23 publicando el siguiente telegrama: "Valencia, 22.—El inspector general de la Oficina central de Evacuación y de Asistencia a refugiados ha

**El paro de las industrias metalúrgicas :** Comentábamos recientemente el hecho de que en las estadísticas rojas del paro obrero, estadísticas realmente impresionantes, se registra paro en la industria metalúrgica. Veamos ahora ("Las Noticias" del 22) los acuerdos tomados en el último congreso de la U. G. T. sobre esta materia: "En la cuestión del paro forzoso, el Congreso acuerda: "Que se proceda al acoplamiento de los obreros parados a las industrias que estén faltas de brazos, especialmente las de guerra y el campo. "Que se intensifiquen los trabajos de fortificación, industria de guerra y aquellas otras imprescindibles, hasta lograr la total extirpación del paro forzoso. "Que se pongan inmediatamente en marcha los talleres metalúrgicos actualmente cerrados".

**SE VENDE**  
Un motor eléctrico de 12 H. P. Para informes en esta Administración.

**SE ARRIENDA O VENDE**  
Una heredad de tierras, en los pagos de Valderrey y Guimaré. Para tratar, en Zamora, Carniceros número 1.

**SE OFRECE AMA DE CRIA**  
Primeriza, de 20 años. Para tratar, en Almeida de Sayago, Manuel Vicen de Panera.

### Banco Español de Crédito

Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el Servicio Nacional del Trigo

Facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las localidades en esta provincia:

Benavente	Puebla de Sanabria
Bermillo de Sayago	Toro
Fermoselle	Villalpando
Fuentesaúco	Zamora

**SUCURSAL DE ZAMORA**  
Plaza de Sagasia, número 24  
(ESQUINA A SAN GIL)



### No perder un instante

El modo más seguro de evitar que un resfriado o la gripe tengan consecuencias graves para su salud es éste: tomar en seguida

## Instantina

El producto de acción inmediata  
"VICTORIA".—Publicidad.—SEVILLA

## El representante de la España Nacional recibido entusiastamente en Colombia

Bogotá.—Ha llegado a la capital colombiana el representante del General Franco, Dtr. Ginés de Albareda, que ha sido saludado por una gran masa de pueblo con una imponente manifestación de simpatía dirigida al Gobierno Nacional español y a su jefe. El Doctor Albareda dará un ciclo de conferencias en varias ciudades de Colombia para exponer las características del Movimiento de Resurrección nacional de España.

**El día del Papa :**  
Zaragoza.— El Arzobispo de Zaragoza Doctor Rigoberto Domenech, ha dispuesto que el próximo domingo 13 del actual, se celebre el día del Papa en toda la Archidiócesis Cesaragustina, en esta forma: En todas las parroquias se celebrará una misa de comunión por las intenciones y necesidades del Romano Pontífice, invitando a las asociaciones piadosas.

### CAJA DE RECLUTA NUM. 45

Concentración de los reclutas del primer trimestre del reemplazo de 1940, que son todos los nacidos en dicho periodo del año 1919.

Para dar cumplimiento de lo ordenado por la Secretaría de Guerra en 29 del actual (B. O. del E. número 466) y por lo que respecta a esta provincia los señores Alcaldes de la misma dispondrán que los correspondientes de sus respectivos Municipios se presenten en esta Caja en los siguientes días del próximo mes de febrero:

- Cabezas de partido y pueblos de Bermillo, Toro y Zamora. Día 10
- Cabezas de partido y pueblos de Fuentesauco, Benavente y Villalpando. Día 11
- Cabezas de partido y pueblos de Alcañices y Puebla de Sanabria. Día 12

Aquellos Municipios en que residieren individuos pertenecientes a provincias no liberadas procederán a incluir en el alistamiento parcial que hayan de verificar correspondiente al mencionado trimestre a los expresados individuos con los del suyo correspondiente, especificando esta circunstancia.

Para mejor cumplimiento de todo lo dispuesto formalizarán el alistamiento parcial de que se hace mención con sujeción a la Ley de Reclutamiento y remitirán a la Junta de Clasificación y Revisión afecta a esta Caja cuantos documentos en la mencionada Ley se previene, sin tener en cuenta el tiempo que en la misma se señala, recabando al efecto de los Juzgados respectivos las relaciones prevenidas, así como de las Parroquiales si fuere necesario y de quien corresponda cuantos datos precisaren para el más eficaz resultado del alistamiento.

Lo que se hace público para general conocimiento encareciendo a todos el mayor celo y diligencia en cumplimiento de esta disposición.

Zamora 31 de Enero de 1938.—(II Año Triunfal)  
El Comandante-Jefe,  
JUAN LOSADA.

### La nueva ESPAÑA quiere que se le sirva con alegría y abnegación.

No frenes tus buenos sentimientos y ofrece algo a la REQUISITA DE CHATARRA

## La moral de la retaguardia

Las vicisitudes de la guerra han permitido contrastar la moral de la retaguardia y poner de relieve el hecho de que dicha moral se mantiene más firme en las categorías acostumbadas al esfuerzo, mientras si hay algún decaimiento es precisamente en aquellos sectores en que menos motivos y sobre todo, menos derecho tienen para ello.

De todos los ciudadanos, el combatiente es el más curtido para la lucha y el que mejor sostiene las alternativas de la misma, sin impacencias y sin exaltaciones patológicas; en cambio el holgazán que puebla los cafés famosos de la retaguardia, angustiado sus ocios imbeciles con el comentario frívolo es el primero en exaltarse con el valor de los demás o deprimirse en la adversidad, sin tener en cuenta que la vida sería demasiado fácil si todo fuera a pedir de boca.

No por nada Mussolini al fundar su periódico "Il Popolo d'Italia", lo bautizó "órgano de los productores y combatientes", los que producen, es decir, que dedican sus actividades a aumentar el acervo de bienes materiales y morales a disposición de la humanidad, son los que mejor saben que la vida es una lucha continua, con sus inevitables vicisitudes.

Solamente los holgazanes, los parásitos, los zánganos sociales; los constitucionalmente incapaces de esfuerzo útil pueden pretender que todo marche según sus deseos y se dejan abatir rápidamente por las contrariedades.

## Los judíos y la España roja

JERUSALEN.— Han vuelto de Madrid tres judíos de Tel-Aviv que se habían enrolado el año pasado como voluntarios en el ejército de España. Motivan su repatriación con razones de salud. Son interesantes las declaraciones que han hecho en entrevistas concedidas a diarios sionistas sobre la contribución de fuerzas proporcionada por los judíos a la causa del bolchevismo en España.

Antes que todo han dicho que además de la ayuda en dinero, los judíos de la Palestina han enviado a combatir contra las tropas de Franco un centenar de jóvenes del país. La cifra no es ciertamente importante si se tiene en cuenta la abierta solidaridad con que el sionismo sostiene y defiende la causa de Madrid y de Barcelona. Pero como símbolo no deja de tener alcance. Después han añadido que el número global de los judíos de todo el mundo que militan como brigada extranjera bajo la bandera marxista en España suma nada menos que 10 000 soldados, de los cuales el núcleo más numeroso estaría representado por los prófugos de la Alemania anti semita. Los tres judíos de Tel-Aviv se han dejado escapar, por cierto involuntariamente, una confesión que habrían hecho mejor de mantener bajo el más absoluto secreto por el prestigio de raza del pueblo elegido. De un tiempo a esta parte el mando de los rojos parece haber ordenado el retiro de las Legiones de Israel hacia la retaguardia por haber entrado en sospecha de que contribuían al espionaje en favor del enemigo. Una dis-

**Dr. Población**  
CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA  
Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1ª izquierda MADRID  
Consulta de tres a seis  
Teléfono 43.256  
Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a tres.

**ANIS BOMBITA**  
SECO ALTA CALIDAD RUTE

## La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros  
Fundada en 1864

Domicilio legal: VALLADOLID. Edificio de su propiedad, calle del General Mola, núm. 1

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos.

Subdirector en Zamora: EMILIO PRIETO  
Santa Clara 61 Teléfono, 1728

## Pierre Cot, ha facilitado a la España roja 540 aviones franceses

### En Tudela (Pamplona) cae un avión rojo y son detenidos sus tres ocupantes

#### Incorporación a filas de los reclutas del segundo y tercer trimestre del reemplazo de 1940

Burgos.—El "Boletín Oficial" del Estado publica entre otras las siguientes disposiciones:

Nombrando inspector de los Batallones de Orden Público, al coronel de Infantería, don Guillermo Wsolouski Zado.

Nombrando gobernador de Zaragoza, al general de Brigada, don Francisco Ranoy y Carbajal.

Convocando un curso de formación de sargentos provisionales de Zapadores, con arreglo a las bases que se indican.

Disponiendo la concentración en las respectivas Cajas de Recluta, en los días 10, al 18 de marzo, de los reclutas pertenecientes al segundo y tercer trimestre del reemplazo del 40.

El Ebro crece : : : : : Zaragoza.—Persiste la crecida del Ebro que alcanza cuatro metros diez de aumento sobre el nivel ordinario en Zaragoza. La guardia municipal de caballería presta servicios de vigilancia en las márgenes del Ebro para prevenir cualquier contingencia.

En los pueblos ribereños se han adoptado también grandes precauciones ante posibles desbordamientos.

Una conferencia sobre organización sindical : : : : : Zaragoza.—En el salón de actos de la organización sindical local de

FET y de las Jons, ante numerosa concurrencia, ha dado una conferencia el camarada Alberto Manuel Campos, secretario sindical provincial de FET, sobre el tema "Finés de la organización sindical", que desarrolló con gran acopio de datos.

El Flecha héroe de Teruel : : : : : Salamanca.—Como digno remate de los actos celebrados por toda España en honor del Flecha herido de Teruel, José Vicente y a propuesta de la Secretaría general del movimiento la Delegación nacional de Organizaciones Juveniles, le ha nombrado jefe honorario de centuria.

Los actos benéficos en San Sebastián : : : : : San Sebastián.—A beneficio de la suscripción pro combatientes y pro acorazado España, ha dado un concierto en el teatro de esta capital, el joven pianista, Carlos Arijita, el cual constituyó un gran éxito.

En San Sebastián se hacen preparativos para la celebración de un grandioso festival a beneficio de la Asociación de la prensa de Madrid. Se anuncia la intervención en dicho festival de eminentes actrices, actores y literatos.

Tomará parte el popular locutor de Radio Nacional, señor Fernández de Córdoba, que actuará en el papel de "Miliciano Remigio".

#### 540 aviones franceses han sido vendidos a los rojos españoles

Viena.—Un diario local publica una sensacional información de su correspondiente en París, dando cuenta de las exportaciones facilitadas por Pierre Cot a la España roja, de material de aviación.

La información muestra las declaraciones contundentes de dos parlamentarios franceses y un senador, por bando que fueron enviados a la España marxista 540 aviones, algunos de tipo ultra moderno.

El diario da a conocer un síntesis de la correspondencia entre Prieto y un coronel delegado para la compra de aviones, que confirma los anteriores extremos.

## LOS QUE INTENTAN PROVOCAR EL CAOS

Lo que son las paradojas de la Historia. Y sobre todo lo que son las contradicciones marxistas. Es decir, que no es lo mismo predicar que dar trigo. Los rojos que nos están haciendo la guerra, por todos los medios, los más cobardes y los más viles, han pretendido poner por obra, dos lemas de consecuente materialismo para ganar las guerras tanto políticas como militares. Y estos lemas son: "Para vencer hacen falta tres cosas: di-

El diario da también detalles de las personalidades comprometidas en estos negocios, así como del dinero pagado etc. Estas manifestaciones han causado lo mismo en Viena que en París, una enorme impresión y son objeto de apasionados comentarios.

Visitas al vicepresidente del Gobierno : : : : : El vicepresidente del gobierno, general Jordana, recibió las visitas de los ministros de Educación, Hacienda, Agricultura e Industria y Comercio, con quienes despachó diversos asuntos sobre la instalación de los ministerios. También recibió numerosas visitas, entre ellas la de Sangroniz.

Con ninguno de estos dos lemas han vencido. Les ha sobrado, en efecto, dinero, con el que han sobornado medio mundo. Pero organización no la han tenido, ni la tendrán nunca, porque la organización sólo se cuaja en un ideal justo y noble y fervoroso, y ellos no tienen otros ideales que las más bajas pasiones. Napoleón era un ingeniero, que entre otras muchas frases lanzó esta más, para dar a entender que también el dinero había que tenerlo en cuenta, pero puesto al servicio de una noble causa. Lenin, fué siempre un cínico, y habla con el sarcasmo más hipócrita. Pero si la organización es imposible en las masas.

Pero es que si ni con dinero ni con organización, vencen los rojos, se ven perdidos y entonces apelan a todos los medios que encuentran a su alcance y el más esperanzador para ellos es el que estalla un conflicto internacional en el corazón de Europa, mejor aún, en el Mediterráneo. De ahí que todos sus esfuerzos tienden a provocar esta conflagración.

Cobardemente quieren aplastar nuestras victorias. Felonamente traen jugadas sucias y embrollos internacionales para llevar la confusión y la duda a las Embajadas y a los ministerios de Relaciones Exteriores.

Nos referimos a la canallada que acaban de cometer, bombardeando el barco inglés "Endymion", lo grandioso hundiéndolo y atajando luego tal maniobra a los nacionales. Pero viamente han preparado la campaña de insidia, aleccionando a la prensa roja extranjera.

Son incapaces de organizar un ejército medianamente eficaz. Son incapaces de enfrentarse en valor y energía delante de nuestros soldados. Huyen cobardemente. Pierden la guerra. Por ley fatal se saben vencidos, acorralados. Su misión es la huida cobarde. La Historia les desahucia del presente, porque los vicios y las pasiones y la cobardía y la inobleza tienen que retroceder siempre ante los valores constructivos del trabajo, el valor, la disciplina ideal.

Ni con el dinero, ni con las masas desorganizadas y amorfas son capaces de detener nuestra marcha arrolladora, sobre las ciudades esclavizadas por ellos, y recurren a la acción cobarde.

Que lo sepa el mundo. La España Nacional ha jugado y juega siempre limpio. Ellos son los que para salvarse intentan provocar el caos.

## Hasta don Niceto Alcalá Zamora confía en la próxima victoria de Franco

París.—El señor Alcalá Zamora ha hecho nuevas declaraciones en las que se ha referido una vez más al "triunfo" electoral del Frente Popular en las elecciones de febrero de 1936. Ha dicho que el procedimiento electoral de aquella fecha adolecía de defecto tan monstruoso como el de que algunos candidatos necesitaran 20.000 votos para ser elegidos diputados, mientras en algunas poblaciones sólo representaban a 10.000.

Agregó que por esta y otras razones las derechas fueron, en realidad, las que ganaron las elecciones, aunque a consecuencia de las conocidas maquinaciones del Frente Popular, aparecieron como derrotadas.

España.—Terminó diciendo—tiene trazada ya la ruta a seguir. Yo confío en el triunfo final que alcanzará Franco en plazo breve.

La extensa red internacional de recluta de voluntarios rojos : : : : : París.—Las autoridades de la frontera austriaca y suiza, han descubierto una organización comunista, dedicada a facilitar el paso de voluntarios a la España roja.

Estos voluntarios, en su mayoría checoslovacos y polacos, llegaban a la frontera en grupos de dos o tres, desde las cercanías del Altach, y guiados por un comerciante de vinos que cobraba diez chelines por cada individuo. Se calcula que en las últimas semanas, han pasado la frontera más de cien voluntarios, y otra organización que radica en la frontera austro-eslovaca, se dedica a estas actividades con vistas a facilitar la entrada en Austria de voluntarios que se dirigen a España. Varios han sido detenidos.

Movimiento de barcos en Mallorca : : : : : Palma de Mallorca.—El jueves pasado fondeó en esta bahía el acorazado inglés "Southampton".

En la misma bahía se hallaban los cruceros de idéntica categoría y racionalidad.

Por la tarde llegó el crucero "Shropshire". El "Hood" lleva aquí anclado unos quince días.

A mediodía zarparon el "Hood" y el "Shropshire".

Las brigadas navarras agradecidas : : : : : San Sebastián.—Los heroicos jefes de los Tercios de las Brigadas Navarras, han entregado al jefe provincial de FET y de las Jons, un emblema con el escudo de Navarra, distintivo de las Brigadas, en agradecimiento a la ayuda que la Jefatura presta a los Tercios y Banderas que las integran.

Don Nicolás Franco Bahamonde, representante de España en Portugal : : : : : Lisboa.—Ha sido nombrado representante de la España Nacional en Portugal, el ex secretario general del

Estado nacional-sindicalista español, don Nicolás Franco Bahamonde, hermano del Caudillo.

La noticia de dicho nombramiento ha causado gran satisfacción en la capital portuguesa.

La instalación de los Ministerios : : : : : Burgos.—El ministro del Interior, señor Serrano Suñer, ha sido interrogado por los periodistas, acerca de la residencia de los Ministerios.

Dijo el ministro, que la Presidencia del Consejo, la Vicepresidencia, y los Ministerios del Exterior, Interior, Defensa Nacional, Industria y Comercio y Organización y Acción Sindical, serán instalados en Burgos.

Los Ministerios de Justicia, de Obras Públicas, de Educación Nacional, de Orden Público y Agricultura, se instalarán en Valladolid.

Una propuesta benéfica del Alcalde de Zaragoza : : : : : Zaragoza.—El Ayuntamiento de Zaragoza trata en su próxima sesión sobre la petición formulada por Auxilio Social, que ha solicitado la cesión de terrenos para la construcción de ocho guarderías infantiles y varios jardines maternales. El Alcalde de Zaragoza propondrá al Ayuntamiento se den facilidades para que se pueda construir un edificio donde Auxilio Social pueda tener instalados todos sus servicios.

Lotería de Sevilla Sevilla.—El sábado se ha celebrado el sorteo de la Lotería Patriótica sevillana, en la que han resultado premiados los siguientes números:

Con 100.000 pesetas, el 1.894, Canarias-Lugo.

Con 40.000, el 10.612, Málaga-Olvera.

Tercero, 9.526, Bilbao.

Premiados con 1.500 pesetas: los números 2.797; 3.552; 8.064; 8.863; 9.812; 11.089; 11.611; 11.613; 12.396; 13.270 y 13.784.

La desecación de la marisma. NUEVO HALLAZGO DE MATERIAL.

Santander.—El Gobernador Civil visitó ayer las obras de desecación de las marismas de Santander. Van muy adelantadas, no obstante lo poco que el tiempo favorece los trabajos.

Santander.—La Guardia Civil y Milicias de Dueña, que recientemente hallaron un depósito de municiones abandonado, por los rojos en su precipitada huida del Puerto del Escudo, ante el ataque de las fuerzas Nacionales, han descubierto hoy en las márgenes del Río Magdalena, en posición como si se hubiese despedido un tanque ruso de cuatro cilindros y un cañón rápido, creyéndose que la ametralladora está debajo. Su extracción es desde luego difícil, pero sin embargo, ha sido reconocido y parece que se halla en buen uso. Estas mismas fuerzas han recogido en el Escudo 53 proyectiles de cañón del 75, 47 bombas de mano, 6 fusiles y 7 camillas.

El primer machi femenino de fútbol en Zamora : : : : : A puerta cerrada, ayer tarde se jugó en el Campo de San Jerónimo, un partido de fútbol, en el que participaron dos equipos femeninos de la ciudad: "Camisitas negras" y "Camisitas verdes". Hubo empate a dos tantos, y se distinguieron las señoritas Carmen López, Pilar Ferrero y Angelita Martín.

Ignorábamos que en Zamora el sexo débil se dedicase activamente a ejercitar deporte. Ahora—¡ay!—ya sabemos que sí, que lo ejercitan nuestras simpáticas jóvenes y lo que es más, que alguna de estas bellas muchachitas lo dominan hasta en su fase técnica y artística. ¡Muy bien señoritas, pero que muy bien!

Pero... ¿por qué a puerta cerrada? ¿Es que el gusanito de los prejuicios ridículos les roe todavía hasta obligarles a practicar cultura física en privado? Eso—formalmente mis amiguitas—no está bien. Los prejuicios que heredamos de una generación que pasó o se encuentra en las puertas del desván de los frastos viejos, por no pertenecer nos, no debemos admitirlos. Corremos tiempos de dinamismo, hasta el vértigo, en una palabra, de elasticidad en todas las manifestaciones de la vida, desde el hogar hasta el stadium.

Los prejuicios, a mi parecer, no sirven más que para entorpecer. Atrás o adelante, espíritus indecisos, no La España Nueva, no admite prejuicios ni fórmulas ridículas. Exige salud corporal—la vez que espiritual—, belleza natural, belleza y belleza. Sol, mucho sol; aire, mucho aire. HANDICAP.

#### Cae un avión rojo y son detenidos sus tres ocupantes

Pamplona.—De Tudela, tarnsmitem detalles interesantes sobre el aterrizaje de un avión rojo.

Este, en efecto, se vió precisado a descender en Ejea de los Caballeros, límite de la provincia de Navarra con Aragón, la noche del miércoles al jueves pasado.

Avisada la Guardia civil de lo que ocurría, se dirigió al lugar donde estaba el aparato, que era un trimotor marca "Martin Bomber", comprobándose que venía tocado.

Por algunas personas que lo vieron, se supo que fué descendiendo paulatinamente como buscando lugar adecuado para aterrizar, haciéndolo en una explanada muy a propósito para ello. Sus tres ocupantes abandonaron el aparato y se dieron a la fuga para evitar todo contacto con las autoridades españolas, pero gracias a las hábiles gestiones y averiguaciones practicadas por la Guardia civil, cayeron en poder de esta.

Al ser detenidos dieron a entender por señas que no sabían hablar español y afirmando ser rusos.

Los aviadores marxistas fueron trasladados a Zaragoza, para ponerlos a disposición de las autoridades militares.

Fervoroso homenaje del pueblo sevillano, al general Queipo de Llano : : : : : Sevilla.—El pueblo sevillano, rindiendo fervoroso homenaje de admiración al general Queipo de Llano, cesar en sus populares charlas.

El público ovacionó al general de un modo delirante y el alcalde de la ciudad le expresó la adhesión del pueblo sevillano como salvador del Sur de España.

El ilustre general pronunció breves palabras, diciendo que se crease el Gobierno nacional de cesar en sus charlas, rindiendo emocionado homenaje de admiración y cariño al Caudillo Franco.

## Noticias Locales

#### Una anciana fallece por inanición

Esta mañana apareció muerta en su domicilio, calle de Ignacio Gazapo, número 22, la anciana de 85 años de edad, viuda, Teresa Calles Barrios, (a) "La Cigüeña".

Personadas las autoridades competentes en dicho lugar, se ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Cementerio de San Atilano, donde después de la diligencia de autopsia, recibirá sepultura.

Según nos han referido, ha fallecido por inanición.

#### Delegación de Seguridad Interior y Orden Público de la provincia

A los efectos exclusivos de poder conocer en todo momento el movimiento de transeúntes, y así evitar la estancia en la capital de individuos sospechosos que tratan de pasar desapercibidos, se advierte que la obligación de dar cuenta de la entrada de viajeros en hoteles, fondas y similares, alcanza de un modo más especial a las casas particulares que, sin figurar en la Industria Hotelera, no obstante tienen uno o más huéspedes.

La falta de cumplimiento de tal obligación será castigada con el máximo rigor.

Zamora 7 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Delegado de Seguridad Interior y Orden Público.

Por el Ilmo. señor Delegado de Seguridad Interior y Orden Público, le ha sido impuesta una multa de doscientas cincuenta pesetas al dueño de la churrería sita en la Plaza de San Sebastián, número 19, Alfonso Esteban, por infringir las disposiciones sobre hora de apertura de establecimientos.

El accidente tuvo lugar cuando Gaspar se disponía a cambiar una rueda del ventilador. Dicha corredera envolvió arrancándole un brazo.

El desventurado obrero en medio de horribles dolores dejó de existir una hora después del accidente, resultando inútil cuantos esfuerzos realizaron para salvarle la vida.

Se celebró ayer en el campo de San Jerónimo un encuentro de fútbol entre los equipos representativos de los barrios del Sepulcro y Caballeros, venciendo el primero por goles a tres.

Marcaron los tantos para el Sepulcro Quico Ricardo y para el Caballeros Moyano y Saleri.

En el terreno del stadium de Peñajía, contendieron el Sporting y el Athletic, resultando victorioso el primero por 4 a 2.

En el "Prado Tuerto", el Club Deportivo Español, venció a los Peñajía por 3 a 1.

A estos partidos asistió bastante público que ante el juego realizado por los bandos de referencia pasó una buena tarde.

También en Toro verificaron un partido de fútbol los "Cadetes" de Zamora y team local.

#### ¡AL TERCIO!

Con motivo del aumento de FUERZA que se está llevando a cabo en el TERCIO EXTRAORDINARIO, se rebaja la estatura para ingreso en el mismo a 1.570 milímetros desde los 18 a los 40 años. SE NECESITA DOCUMENTACIÓN.

#### REGISTRO CIVIL

#### DEFUNCIONES

Marcelino Rodríguez Bajo, de 72 años.

Micaela Martín Chillón, de 38 años.

Alfonso Luengo Vega, de 13 años.

Jose Andres Sanchez, de 22 años.

Teresa Perez del Brio, de 77 años.

Ramon Morales Mendez, de 57 años.

#### NACIMIENTOS

Miguel Cardosa (García).